

INFORMACIÓN POLÍTICA

NOMBRÓ A TITULARES DEL IMSS E INFONAVIT

Se'mueven las aguas' para el gabinete ampliado de AMLO

RIVELINO RUEDA

rrueda@elfinanciero.com.mx

Con los recientes nombramientos de Germán Martínez Cázares, como director del IMSS, y de Carlos Zantella, como titular del Infonavit, el virtual presidente electo, Andrés Manuel López Obrador, busca configurar a su gabinete ampliado en los próximos días, aunque todavía quedan cargos clave por definir.

Son los casos de Petróleos Mexicanos (Pemex), el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), la Comisión Nacional del Agua (Conagua) o la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

La idea es que López Obrador vaya desahogando estas designaciones tras las reuniones privadas que sostiene con sus más cercanos colaboradores, así como con los equipos del gabinete designados para la transición en distintas áreas.

No obstante, el nombre de Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, líder fundador del PRD, es el que más se maneja para tomar las riendas de Pemex, sobre todo tras la reunión que sostuvo con el candidato de la alianza Juntos Haremos Historia el lunes en su oficina de la Colonia Roma, incluso antes del encuenINVERSIONES SEGUIRÁN

SLIM FELICITA A LÓPEZ OBRADOR POR SU VICTORIA ELECTORAL

Andrés Manuel López Obrador, virtual presidente electo, dijo este viernes que el empresario Carlos Slim envió felicitaciones por su victoria en las elecciones del 1 de julio y que se comprometió a seguir invirtiendo en el país.

"Me escribió una carta (...) Carlos Slim, una carta manuscrita, personal, (...) felicitándome y además manifestando su compromiso de invertir en México para sacar adelante al país, de modo que vamos muy bien", declaró a medios.

En la campaña, López Obrador y el empresario mostraron diversos puntos de vista respecto a la construcción del NAIM.—Redacción

tro con el presidente Enrique Peña Nieto.

Tampoco está descartada la incorporación al gabinete ampliado del exrector Juan Ramón de la Fuente, quien no participó ni manifestó su apoyo a López Obrador durante la contienda electoral, pero que siempre ha sido reconocido por López Obrador.

En esa misma línea están figuras que manifestaron su respaldo al tres veces candidato presidencial y que se mantuvieron en la primera línea en la etapa de campaña, como son los casos del exdirigente nacional del PAN, Manuel Espino; los coordinadores regionales de campaña Bertha Luján, Julio Scherer y Rabindranath Salazar.

También estarían contemplados para un cargo en el próximo gobierno federal, ya sea en el gabinete ampliado, en dependencias o un subsercretarías, los senadores Mario Delgado, Luis Humberto Fernández, Miguel Ángel Chico Herrera, David Monreal, Benjamín Robles y Marco Antonio Blásquez.

Otras secretarías que están pendientes de nombramiento de titular por parte del virtual presidente electo son las de Ganadería; de Pesca; de Recursos Forestales y de Minería (de nueva creación), así como dependencias federales como Diconsa, Caminos y Puentes Federales; Nacional Financiera; Aduanas; Servicio de Administración Tributaria (SAT); Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) y el Instituto Nacional de Migración (INM).

Los que podrían subirse

El virtual presidente electo aún tiene cargos pendientes y aquí presentamos algunas de las opciones.

Nombramientos



Germán Martínez Cázares Director delIMSS



Carlos Zantella Titular del Infonavit

Pendientes de nombramiento:

Petróleos Mexicanos (Pemex) Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE) Comisión Nacional del Agua (Conagua) Comisión Federal de Electricidad (CFE) Secretaria de Ganaderia

Secretaria de de Pesca Secretaria de de Recursos Forestales y de Mineria (de nueva creación)

Diconsa Caminos y Puentes Federales Nacional Financiera Aduanas Servicio de Administración Tributaria (SAT) Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur)

Instituto Nacional de Migración [INM]

Nombres que suenan para Integrarse al gabinete

Cercanos a AMLO o que lo acompañaron en la campaña.





Manuel Espino



Bertha Luján



Julio Scherer



Rabindranath Salazar



Mario Delgado



Luis Humberto Fernández



Miguel Ángel Chico Herrera



David Monreal



Benjamín Robles



Marco Antonio Blásquez

Fuente: EL FINANCIERO



GOBERNARÁ LÓPEZ OBRADOR 5 AÑOS Y 10 MESES

Será el de más edad

Periodo que inicia el 1 de diciembre de 2018 terminará el 31 de septiembre de 2024

VICTOR FUENTES

Andrés Manuel López Obrador será el Presidente de mayor edad desde 1913, y el primero que no completará un mandato de seis años desde 1934.

El 1 de diciembre de 2018, cuando tomará posesión, AMLO tendrá 65 años cumplidos. Victoriano Huerta tenía 67 años y 11 meses cuando derrocó a Francisco I. Madero y asumió ilegalmente la Presidencia.

En el periodo posterior a la Constitución de 1917, Adolfo Ruiz Cortines fue el Presidente de mayor edad al asumir el cargo en 1952. Tenía 62 años y 11 meses.

En noviembre de 2023, AMLO cumplirá 70 años y estará a punto de completar el quinto año de su administración.

El único mexicano que ha gobernado con 70 años cumplidos, desde la Independencia, fue Porfirio Díaz.

'SEXENIO' RECORTADO

A diferencia de los 14 presidentes previos, AMLO no gobernará 6 años.

El décimo quinto artículo transitorio de la reforma Constitucional de 2014 establece que el periodo que inicia el 1 de diciembre de 2018, terminará el 31 de septiembre de 2024, por lo que AMLO solo será jefe del Ejecutivo 5 años y 10 meses.

La idea de la reforma de 2014 fue reducir de cinco a tres meses el periodo de transición, extraordinariamente largo en comparación con otros países, lo que desgasta tanto a un Presidente electo que aún no puede gobernar, como a uno en funciones que no tiene margen de maniobra.

Para restablecer el periodo de 6 años, sería necesaria una reforma Constitucional, que requiere 2 terceras partes de diputados y senadores federales, y la aprobación de al menos 17 legislaturas estatales.



65 años

tendrá López Obrador al iniciar su Gobierno

3 meses

durará el periodo de transición a partir del 2024

Presidentes

Edad cuando tomaron posesión.

Promedio: 48 años

- 1934 Lázaro Cárdenas: 39
- 1940 Manuel Avila Camacho:
- # 1946 Miguel Alemán: 46
- 1952 Adolfo Ruiz Cortines: a unos días de 63
- 1958 Adolfo López Mateos: 50
- 1964 Gustavo Díaz Ordaz: 53
- # 1970 Luis Echeverria: 48
- 1976 José López Portillo: 56
- 1982 Miguel de la Madrid: a unos dias de 48
- 1 1988 Carlos Salinas: 40
- 1994 Ernesto Zedillo: a unos días de 43
- 2000 Vicente Fox: 58
- # 2006 Felipe Calderón: 44
- 2012 Enrique Peña: 46



ELHERALDO

POR EVERARDO MARTÍNEZ

EVERARDO MARTINEZAHERALDODEMEXICO COM MX

La administración de Andrés Manuel López Obrador, virtual presidente electo, pasará lista a cada uno de los contratos o permisos del actual y anteriores gobiernos que hayan otorgado a empresas para el desarrollo y explotación de infraestructura carretera, ferrocarriles, aeropuertos, puertos y de telecomunicaciones, llamados técnicamente concesiones.

En entrevista con El Heraldo de México, Javier Jiménez Espriú, propuesto como titular de la Secretaria de Comunicaciones y Transportes (SCT) por AMLO, señaló que incluso se podrían revertir algunas, es decir, quitarlas a empresas en favor del Estado.

Destacó que "revisaremos todas las concesiones".

El ex subdirector comercial de Pernex detalló que "hay quien dice que algunas concesiones ya debieron revertirse al gobierno porque ya se cumpilleron los compromisos del contrato...hay quejas de que las tarifas que se cobran para hacer uso de la infraestructura, tal cual, se alteran y no corresponden a lo que se acordó. Y hayque decir que es una obligación de la SCT supervisarias, y no lo planteo como una amenaza".

Destacó que las concesiones están planteadas para que las empresas cumplan todas las obligaciones en los contratos y tengan una rentabilidad razonable en función de la inversión que han hecho para el desarrollo y mantenimiento de la Infraestructura.

En materia de telecomunicaciones, Javier Jiménez Espriú es el estratega más importante; quienes lo conocen dicen que desde el pasado 14 de diciembre AMLO lo invitó para hacerse cargo de la cartera de la SCT y presumen de su habilidad para operar y revisar contratos.

—¿Ya no habrá nuevas concesiones?

—Nosotros recurriremos a concesiones para atender algunos esfuerzos que haya que hacer y que no podamos directamente, buscaremos formas de participación pública-privada en casos que se justifique, utilizaremos todos los mecanismos posibles con la rectoría del Estado para hacer más productivo al país.

Las que también revisaremos a detenimiento y nos tienen preocupados son las asociaciones con privados que se otorgaron recientemente para mantenimiento a 10 años de carreteras, si no son útiles, veremos otro mecanismo.

-¿Se detendrá al NAIM?

—En el nuevo aeropuerto tenemos algunas incertidumbres que creemos justificarían detener la obra. No tenemos un análisis cuidadoso del impacto ambiental por la falta de control del agua, hay afectación por las minas que se han explotado para sacar el tezontle y el basalto.

Hay opiniones opuestas del control hidrico, hay opiniones de expertos de que está en peligro de inundación; hay afectaciones a pueblos originarios; no conocemos el efecto del impacto urbano, el impacto del



POSTURA

Hay que decir que es una obligación de la SCT supervisarlos (los contratos), y no lo planteo como una amenaza".

Las que también revisaremos con detenimiento y nos tienen preocupados son las asociaciones con privados".

JAVIER JIMÉNEZ ESPRIÚ ASESOR DE AMLO PARA LIDERAR LA SCT

ruído sobre la población y otra es el mantenimiento de una instalación de esa naturaleza en un terreno tan complicado.

Cabe decir que en el caso del aeropuerto tenemos tres opciones: una es cancelar y aplicar el proyecto alternativo de mantener al actual y equipar Santa Lucía; dos, es continuar con la obra y concesionarlo a un privado para que continúe con la construcción; y tres, continuar con la obra y financiarla desde el gobierno. Esto se resolverá

en un mes.

-¿En ferrocarriles y puertos?

—Continuaremos con los proyectos que se tienen, si no, sería un golpe muy importante para la economía, luego revisaremos los proyectos que tiene esta secretaría y en función de los recursos analizaremos cuál retomar.

—¿Seguirán los proyectos de Red Compartida y Red Troncal?

—Ampliaremos las acciones con concesionarios y con esfuerzos propios buscaremos cumplir la promesa de que cada mexicano tenga en el sexenio internet de banda ancha y de calidad.

—¿Cuáles son los planes en televisión de paga?

—Platicaremos con el IFT (Instituto Federal de Telecomunicaciones) en función de ver políticas de gobierno ... con enfoque a dar servicios a todos los usuarios y no tanto a la competencia.

Cabe destacar que Jiménez Espriú regresará a un cargo directo en la SCT luego de tres décadas, para ser el arquitecto que renueve el rostro de la logística. Entre 1981 y 1988, en el gobierno de Miguel de la Madrid, fue subsecretario de Comunicaciones y Desarrollo Tecnológico y director de Mexicana de Aviación entre 1994 y 1995, momentos críticos de la empresa.

El futuro secretario destacó que buscarán en los primeros años de la administración duplicar los recursos para infraestructura como porcentaje del Producto Interno Bruto (PIB), para que sea al menos 5 por ciento. #

ILUSTRACIÓN: ALUAN G. RAMIREZ

9 JUL 2018

JAVIER JIMÉNEZ ESPRIÚ, ASESOR DE

AMLO, ANALIZARÁ LAS CONCESIONES

Página: 26 Sección: _____



ELHERA

Germán Martinez Cázares

LQUIÉN ES?

51 AÑOS GERMÁN MARTÍNEZ CÁZARES / Nació en Quiroga, Michoacán / Es licenciado en Derecho por la Universidad La Salle / Propuesto por Andrés Manuel López Obrador como el próximo director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) / Secretario de la Función Pública de 2006 a 2007. / Presidente nacional del PAN de 2007 a 2009. / Ha sido diputado federal en dos ocasiones, de 1997 a 2000 y de 2003 a 2006 (durante este último periodo fue coordinador adjunto de la fracción parlamentaria de Acción Nacional. / Director de la Facultad de Derecho de la Universidad La Salle, campus Distrito Federal, para el periodo 2011–2014. / En el pasado proceso electoral, fue candidato a senador de la Republica — par la via de representación proporcional— del Movimiento Regeneración Nacional.

POR PAULA SELENE DE ANDA Y CÉSAR COLUNGA PAISMHERALDODEMEXICO.COM.MX

@PaulaSeleneDAnda @cesar_celunge

EN RADIOGRAFIA

PRINCIPALES TAREAS

- Martínez Cázares tiene la tarea de consolidar, a través del IMSS, las propuestas contenidas en el proyecto de nación de AMLO, consistentes principalmente en establecer el pacto por la salud pública.
- Otorgar servicios médicos y medicamentos al alcance de todos. Encauzar la que será la política nacional de medicamentos. Fortalecer la atención primaria a la salud integral de las personas.

¿QUÉ PROYECTA?

- Posee una voz clara. Su tono muestra seguridad y calma. Utiliza las manos como expresión corporal
- Por su tono de piel, la paleta cromática es amplia y el juego con colores primavera y verano, y no se ciñe a una variación específica de matices. Es un político de imagen impecable.

DEBE CUIDAR

- Ser concordante con la nueva línea discursiva.
- Mantener un perfil de
- Enfatizar su fortaleza para lograr consensos.

Su complexión física es la de un ectomorfo: tiende a una fisonomía delgada y poco nivel de grasa. Barbilla angulosa; mantiene un peso estable. Sus hombros van a la par de las caderas.

Su postura corporal acompaña el ritmo vocal y expresión facial; su forma de hablar es rítmica y enfática. La energía que proyecta capta la atención.

¿QUÉ DICE?

Posee una imagen estructureda-Su

atuendo es uniforme y

con pocas variaciones

- Germán Martinez no ha hecho declaración alguna desde que Andrés Manuel López Óbrador lo propuso como director general del Instituto Mexicano del Seguro Social.
- Ha sido consistente, principalmente en establecer el pacto por la salud pública; en pronunciarse en favor de otorgar servicios médicos y medicamentos para todos: en fortalecer la atención primaria a la salud integral de los mexicanos.

PODRÍA EXPLOTAR MÁS

- Ser un político joven con experiencia parlamentaria.
- Presidió un partido político a nivel nacional por unanimidad de votos. Perteneció a la última corriente de intelectuales que tuvo el PAN

POST AL AIRE

- Germán Martinez no tiene desplegada una estrategia digital. No aparece con cuenta en ninguna de las redes sociodigitales que habitualmente referimos.
- Seguramente en breve se observará su incorporación a estos nuevos modelos de comunicación, sobre todo porque López Obrador es un ferviente usuario del mundo digital. "Benditas redes sociales...", dijo Andrés Manuel el 1 de julio en su primer mensaje después de la votación.

PRINCIPALES VÍNCULOS POLÍTICOS

Se considera que tiene un estrecho acercamiento con el ex presidente Felipe Calderón.

JUL 2018

Página:_

4 Sección: Voto



Un interventor revisará sus cuentas

Prevén camino para liquidar al PES y NA

Por Laura Arana > laura.arana@razon.com.mx

Instituto Nacional Electoral (INE) prevé designar un interventor para que establezca la liquidación de los partidos Nueva Alianza (NA) y Encuentro Social (PES), que podrían perder su registro al no alcanzar 3 por ciento de la votación válida en al menos una de las tres elecciones a nivel federal, durante la jornada electoral del 1 de julio; aunque los casos no se discuten aún ante tribunales.

El consejero electoral Marco Antonio Baños informó que el interventor será el encargado de revisar las cuentas de los partidos políticos, sus deudas, el personal que tienen a su cargo y sus inventarios.

>eldato

PANAL y Encuentro Social contendieron este año en las coaliciones Todos por México, con PRI y PVEM; y Juntos Haremos Historia, con el PT y Morena, respectivamente.

"Primero vamos a designar al interventor que nos dice la ley, que es una figura previa al liquidador. Ese interventor se hace cargo de la administración del partido y establece las bases de la liquidación **EL INSTITUTO NACIONAL** Electoral establece las bases del proceso antes de que lo confirmen los tribunales; aún falta agotar las impugnaciones de las fuerzas políticas

una vez que se confirme en tribunales, debido a que todavía hay que agotar las impugnaciones que el personal emita", anunció.

Baños aseguró que este lunes, el INE determinará quién será el interventor que iniciará el proceso de liquidación de los partidos que no alcanzaron los votos necesarios para su registro este año.

"Quiero ser muy claro, porque hay una discusión sobre el asunto. Hay quien dice que se tiene que alcanzar 3 por ciento en todas las elecciones y no es así. La Constitución dice, en el artículo 94, que con que se logre 3 por ciento de la votación válida en alguna de las elecciones realizadas es suficiente para conservar el registro", aclaró.

De acuerdo con los 300 cómputos distritales, los partidos políticos que no alcanzaron 3 por ciento en ninguna de las elecciones son: para la presidencial, Nueva Alianza, que registró 00.9913 por ciento de la votación, y Encuentro Social, que se llevó 2.7028 por ciento.

En senadores, 2.30 por ciento para Nueva Alianza y 2.32 para Encuentro Social. Mientras que en las elecciones de diputados, NA se quedó con 2.4713 por ciento y PES con 2.40 por ciento.

El artículo 41 de la Constitución refiere que el partido político nacional que no obtenga, al menos, 3 por ciento del total de la votación válida emitida en cualquiera de las elecciones que se celebren para la renovación del Poder Ejecutivo o de las cámaras del Congreso de la Unión, le será cancelado el registro.

Marco Antonio Baños Consejero electoral

"La Constitución dice, en el artículo 94, que con que se logre el 3 por ciento de la votación válida en alguna de las elecciones realizadas, es suficiente para conservar el registro"



Pasan de panzazo MC, PRD y Verde Ecologista

EL SOL azteca, MC

y Verde llegaron el

LES BASTO rebasar el mínimo de votos en una de las tres elecciones; ninguno logra la meta en los comicios de Presidente de la República

Por Laura Arana > laura.arana@razon.com.mx

PRD, PVEM y Movimiento Ciudadano estuvieron a punto de perder su registro ante el Instituto Nacional Electoral (INE), al no alcanzar 3 por ciento de votos en la elección presidencial, como lo dicta el artículo 41 constitucional; sin embargo, en los comicios de diputados y senadores sobrepasaron este rango.

De acuerdo con lo estimado por el INE, fueron 56 millones, 508 mil 266 votos los que se emitieron en los comicios del pasado 1 de julio, cuyo 3 por ciento equivale a cerca de un millón, 680 mil votos, necesarios para que los partidos políticos conserven su regis-

Es el caso del sol azteca, en la elección de Presidente de la República registró 2.83 por ciento, igual a un millón,

602 mil 715 votos, por lo que no alcanzó el porcentaje requerido; sin embargo, en las elecciones de senadores y diputados rebasaron el porcen- 1 de julio arropados taje por un millôn, 304 mil con sus respectivas 861 votos y un millón, 287 mil alianzas políticas.

Por ciento: el mínimo de votación para conservar el registro Millones, 508 mil 266 votos emitidos el pasado I de julio

969 votos, respectivamente, adicionales a lo que se requería.

En el caso del PVEM, tampoco alcanzó el límite registrado en elección presidencial, ya que sólo obtuvo 1.85 por ciento, equivalentes a un millón, 480 mil votos, mientras que en senadores y diputados, superó el estimado, al obtener una diferencia que lo salvó del declive por 668 mil 175 votos en senadores y un millón, 287 mil 969 votos más, en diputados.

En tanto que Movimiento Ciudadano, con 1.7856 por ciento, o un millón, 10 mil 891 sufragios en los comicios presidenciales, no le fueron suficientes para mantener el registro ante la autoridad electoral; sin embargo, el partido naranja recabó, en la elección de senadores, 974 mil 452 votos más de lo es-

tablecido por la ley y 805 mil 198 votos adicionales en los comicios de diputados federales, los cuales le permitieron seguir con registro y obtener el próximo año su financiamiento público.